

РАССМОТРЕНИЕ СЛЕДОВАТЕЛЕМ СООБЩЕНИЙ О ПРЕСТУПЛЕНИЯХ, СВЯЗАННЫХ С НЕЗАКОННОЙ ДОБЫЧЕЙ И ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОБЩЕРАСПРОСТРАНЕННЫХ ПОЛЕЗНЫХ ИСКОПАЕМЫХ

Улейчик Виктор Владимирович,
заместитель начальника Научно-исследовательского центра № 5
Всероссийского научно-исследовательского института МВД России
viktor915@mail.ru

Рязанцев Василий Анатольевич,
начальник 3-го отдела Научно-исследовательского центра № 5
Всероссийского научно-исследовательского института МВД России,
кандидат юридических наук
rva-74i@mail.ru

В статье рассматриваются поводы и основание для возбуждения уголовного дела о преступлении, связанном с незаконной добычей и использованием общераспространенных полезных ископаемых, обстоятельства, подлежащие установлению при проведении проверки в порядке ст. 144 УПК РФ, и возникающие при этом проблемы. Приводится примерный перечень документов, необходимых для принятия следователем решения в порядке ст. 145 УПК РФ.

Ключевые слова: следователь, рассмотрение сообщения о преступлении, незаконная добыча, общераспространенные полезные ископаемые, повод, основание для возбуждения уголовного дела, осмотр места происшествия, маркшейдер, размер причиненного ущерба.

THE INVESTIGATOR'S STUDY OF REPORTS OF CRIMES RELATED TO THE ILLEGAL EXTRACTION AND USE OF COMMONLY OCCURRING MINERAL RESOURCES

Uleychik Viktor V.
Deputy Head of Research Center No. 5 of the National Research Institute
of the Ministry of Interior of the Russian Federation

Ryazantsev Vasiliy A.
Head of Department No. 3 of Research Center No. 5 of the National Research Institute
of the Ministry of the Interior of the Russian Federation
PhD (Law)

The article discusses the reasons and grounds for initiating a criminal case on a crime related to the illegal extraction and use of common minerals, circumstances to be established during the audit in accordance with Art. 144 Code of Criminal Procedure and the resulting problems. An approximate list of documents is required for an investigator to make a decision in accordance with Art. 145 Code of Criminal Procedure.

Keywords: investigator, consideration of a crime report, illegal mining, common mineral resources, reason, grounds for initiating a criminal case, inspection of the scene, surveyor, amount of damage caused.